

BOLETÍN INFORMATIVO

"La virtud, la alegría y el estudio son tres hermanos que no deben vivir separados"

Voltaire

3 Universidad de Boyacá

Tunja, 30 de julio de 2013.

Edición No. 227

Circulación Gratuita.



La Universidad de Boyacá Recibe Certificación de Calidad ISO 9001:2008

e plácemes se encuentra la Universidad de Boyacá al recibir la certificación nacional e internacional de calidad ISO 9001:2008. Bureau Veritas certificó el Sistema de Gestión de Calidad de la Institución en varios de sus procesos administrativos.

Este propósito institucional, que comenzó en el año 2011, evaluó la calidad, efectividad y eficiencia de los procesos de gestión de admisiones, registro y control académico, gestión de recursos bibliográficos, gestión de direccionamiento estratégico, gestión de relaciones interinstitucionales, gestión de calidad, gestión de recursos físicos, gestión de recursos humanos y gestión de recursos tecnológicos en la prestación de los servicios de admisión, matrículas, registro y control académico y préstamo de material bibliográfico.

Sinceras felicitaciones a la señora Rectora de la Universidad de Boyacá, Dra. Rosita Cuervo Payeras, quien lideró el proceso, así



Maria Antonieta Ferro, Fanny Duarte, Luz Marina Borda, Luz Mery Ortiz, Lilia María Alarcón, Natalia Sánchez, Judith Quiroga, Elia Monguí, Maria Fernanda Perilla, William Sanabria, Eduin Contreras, Andrés Correal, Rodrigo Correal, Carlos Lara y Juan Carlos Chaparro, funcionarios de la Universidad de Boyacá responsables del proceso de certificación, el cual estuvo liderado por la Dra. Rosita Cuervo Payeras, rectora de la Institución.

como a los Vicerrectores, Directores y Jefes de las dependencias que participaron activamente en este proceso.

Noti Sedes

Estudiantes de Diseño Gráfico ganan Concurso Nacional

El estudiante de Diseño Gráfico, Iván Fernando Manrique, fue el ganador del concurso "Preparate y Deja Volar tu Imaginación" organizado por la Empresa Sisgecom y avalado por el Aeropuerto Internacional El Dorado.

El objetivo del concurso fue diseñar la portada de Facebook para el Aeropuerto Internacional El Dorado. La metodología del concurso consistió en que los participantes se hicieran seguidores de Sisgecom en Twitter y Facebook, para que en un tiempo límite enviaran el diseño y participaran en el concurso, de acuerdo con los requerimientos de la empresa.



Diego Leonardo Borda, Fernando Rodríguez, Daniel Vargas e Iván y ganadores del concurso Prepárate y Deja Volar tu

GANADORES EN CONCURSO

El ganador de este concurso, Iván Fernando Manrique, recibirá un reconocimiento especial de Sisgecom y la oportunidad de hacer visible su frabajo en esta red social. Igualmente, otros estudiantes de Diseño Gráfico participantes en el concurso, entre ellos: Lina Cabrera, Fernando Rodríguez, Gabriel Andrés Franco, Daniel Vargas, Mauricio Muñoz y Diego Borda, tendrán la posibilidad de publicar sus diseños, con los respectivos créditos, en la página oficial del Aeropuerto en Faceboock.

Sinceras felicitaciones al ganador y a los demás estudiantes de Diseño Gráfico que se destacaron en este

Basador en el poder del saber, formar hombres y mujeres libres, aritres y comprometidos socialment"

Nuevo Protocolo

en Ceremonia de Graduación



Proclamación de graduandos

En la ceremonia de grados realizada el pasado 4 de julio, por primera vez en los 34 años de vida institucional de la Universidad de Boyacá, se celebró este acto académico ataviados con toga, birrete, beca o estola y medalla, símbolos que desde la tradición de la Grecia antigua y la Roma republicana, han sido usados en ceremonias solemnes y de gran relevancia social.

El Presidente Emérito de la Universidad, la Rectora, los Vicerrectores y Decanos, llevaron sendas medallas, como símbolo de distinción por el rango alcanzado dentro de la Universidad, expresado en las barras de color dorado de las mangas, las cuales indican el grado dentro del escalafón académico: una barra, Profesor Asistente; dos barras Profesor Asociado y Tres barras Profesor Titular.

Igualmente, los graduandos portaron la toga, el birrete y la estola durante la ceremonia de graduación, evento que será recordado por este cambio en el protocolo y por la sobriedad del mismo.

Reconocimiento a Docentes de la Universidad	2
Firmados Nuevos Convenios	3
Docente invitado en Programa de Bacteriología	4

Noticias Destacadas

Reconocimiento a Docentes de la Universidad



Imelda Botero Fagua, Ricardo Cifuentes Osorio, Elisa Cobo Mejia, María Leonor Mesa, Ethna Romero Garzón, Carlos Gabriel Salazar y Carolina Sandoval Cuellar, ascendieron a la categoría Docente Titular en la Universidad de Boyacá.

Como es tradicional, durante la celebración del Día del Educador, la Universidad de Boyacá reconoció los logros y el perfeccionamiento de sus docentes, con una ceremonia en la cual se exaltó públicamente a quienes ascendieron en el escalafón, mediante la entrega de los certificados respectivos que ubica a los profesores en las categorías Auxiliar, Asistente, Asociado y Titular.

Es pertinente señalar que los ascensos en el escalafón son el resultado del perfeccionamiento de los profesores en su formación profesional y pedagógica, los logros alcanzados en investigación, las publicaciones, premios, reconocimientos y la experiencia profesional, entre otros aspectos que son tenidos en cuenta para lograr el ascenso en cada categoría, hecho que genera una mejora salarial, de acuerdo con la política institucional de calidad.

En esta ocasión los profesores Carlos Gabriel Salazar, Imelda Botero Fagua, Carolina Sandoval Cuellar, María Leonor Mesa, Ricardo Cifuentes Osorio, Elisa Cobo Mejía y Ethna Romero Garzón, ascendieron a la máxima categoría del escalafón (titular), recibiendo además del diploma respectivo, una placa de reconocimiento y un obsequio institucional.

Durante la ceremonia, la Rectoría y la Vicerrectoría de Investigación, Ciencia y Tecnología entregaron los certificados de reconocimiento y felicitación a los docentes que publicaron libros durante el último año. Igualmente se realizó una presentación teatral y musical a cargo de los grupos artísticos de Bienestar Universitario y se ofreció una copa de vino en el fayer de la Universidad.

Editorial

Además de expresar una cordial bienvenida a todos los estamentos universitarios, especialmente a los estudiantes, docentes y personal administrativo que se vincula a la Institución a partir de este semestre, queremos compartir las siguientes recomendaciones sugeridas por la División de Bienestar Universitario para mejorar el rendimiento académico de nuestros educandos y cumplir la visión institucional de "Ser los Mejores"

"Su Bienestar es nuestro compromiso.

Organice su tiempo de estudio: incluya el trabajo independiente (el que se realiza fuera de clase) dentro de su horario y distribuya el trabajo por realizar en períodos cortos, evitando el cansancio por exceso.

Vaya más allá de lo exigido: complemente su trabajo académico, revise las lecturas asignadas y las recomendadas, busque información complementaria relacionada con la aplicación práctica de los conceptos que va aprendiendo. Deje esta actividad en un espacio específico de su horario.

Anímese a ser disciplinado(a): el cumplimiento de horarios le permitirá crear una rutina que se convertirá en su forma habitual de vida. Sin darse cuenta usted estará mentalmente preparado para aprender a mayor capacidad y menor esfuerzo.

Fíjese metas de estudio a corto plazo: le ayudarán a enfocar y controlar su progreso. Hay

menor control cuando se fijan metas a largo plazo por ejemplo 'pasar el semestre sin perder asignaturas' esta es una meta a largo plazo; es mejor plantearlo a corto plazo como: 'en esta semana asistiré puntual a todas las clases, tomaré apuntes, leeré la información asignada y la recomendada, prepararé los trabajos de las siguientes clases'. Deberá tener muy claro lo que espera lograr durante los periodos de estudio.

Empezar a estudiar en los horarios programados: No retrase la hora de inicio de estudio, ni postergue los compromisos o 'deje las cosas para después', porque de esta manera invertimos el hábito que queremos lograr y establecemos malas costumbres; luego será más dificil hacer las cosas cuando en realidad necesitamos hacerlas. Hacer las cosas con rapidez para compensar el tiempo perdido, nos hace susceptibles a errores y malas calificaciones.

Empiece a estudiar las asignaturas o temas que le generen mayor dificultad: tiene dos ganancias; primero, se trabaja con mucha más energía mental y, segundo, se incrementa el grado de autoeficacia con los logros obtenidos en el aprendizaje (los retos mentales mejoran enormemente las capacidades intelectuales).

Tener notas y apuntes que faciliten la gestión del aprendizaje: si usa el subrayado este no debe superar la cuarta parte del total del texto (subraye ideas fundamentales, palabras clave, palabras técnicas y detalles relevantes). Los esquemas facilitan la comprensión, el repaso y la memorización; organice la información en

palabras suyas. Si gasta más de dos horas en la realización de un resumen de un capítulo puede que tenga que replantear su forma de estudiar y optar por otras técnicas que le permitan cumplir con el material asignado y el recomendado.

Evite distracciones dentro de su horario de estudio: restrinja las llamadas, uso de internet con otros fines al académico. Si la actividad requiere mucha concentración no prenda el celular, televisor o computador. Prefiera un espacio organizado para el estudio donde usted mismo ha evaluado que le proporciona mejores resultados.

Busque ayuda: si encuentra que hay contenidos, temas o se presenta alguna otra dificultad, busque ayuda a tiempo. 'Dos cabezas piensan mejor que una', puede pedir una explicación a tiempo de un compañero, de su profesor, o tutor. Si hay otra dificultad no académica, acuda a ayuda profesional en Bienestar Universitario.

Enseñar a otros, practicar, hacer grupos de discusión y demostraciones garantiza mejor el aprendizaje que la lectura o el simple repaso: ayúdele a otros que no han entendido, repase en grupo, practique o simule lo aprendido. Recuerde que enseñar a otros garantiza en un 90% el aprendizaje y en un 100% su actitud de servicio, altruismo y bienestar.

Gracias por atender a estas recomendaciones y los mejores deseos por un provechoso aprendizaje en este semestre que comienza. Muchos éxitos, triunfos y satisfacción por su buen empeño y desempeño."

Noticias Destacadas

Firmados Nuevos Convenios

La División de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales, adscrita a la Vicerrectoría de Desarrollo Institucional, informa a toda la comunidad académica (directivos, docentes y/o estudiantes) acerca de los últimos convenios interinstitucionales de carácter nacional e internacional firmados por la Universidad de Boyacá, los cuales son:



Los doctores Juan Carlos Orozco, rector de la Universidad Pedagógica Nacional, y Rosita Cuervo Payeras, rectora de la Universidad de Boyacá, durante la firma del convenio de cooperación interinstitucional.

EMPRESA	CLASE DE CONVENIO	
Arquitectura Lotus	Práctica	
Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario INPEC	Prácticas	
Procafecol S.A – Juan Valdéz	Prácticas	
Servicios Empresariales JFAF	Prácticas	
Fundación Ecohumana para la Promoción del Desarrollo Humano Integral Sostenible	Desarrollo Proyectos de Investigación	
Universidad de Santiago de Compostela	Internacional	
Centro de Enseñanza Precoz "Camino al Saber"	Studium	
Alcaldía Municipal de Chivor	Prácticas	
Universidad del Nordeste de Buenos Aires	Internacional	
Cámara de Comercio Tunja	Prácticas	
Acerías Paz del Río	Prácticas	
Universidad de Tiradentes	Internacional	
Universidad Federal de Mato Grosso	Internacional	
Pontificia Universidad Católica del Perú	Internacional	
Universidad de los Lagos	Internacional	
Hospital Simón Bolívar, III Nivel E.S.E	Cooperación Interinstituciona	
Instituto Departamental de Deportes de Boyacá Universidad Pedagógica Nacional	Docencia Servicio Cooperación Internacional	

Jornada de Capacitación en Seguridad vial para Arquitectos



Funcionario del Fondo
Nacional de Seguridad Vial,
Arq. Maria Leonor Mesa,
Decana Facultad; Arq.
Edilberto Molina, Director de
Arquitectura, y Arq. Juan José
Sarralde, MSc en diseño
ambiental e investigador
doctoral del Centro de
Estudios Urbanos,
Universidad de Cambridge
(Reino Unido)

U Universidad de Boyacá

Dr. Osmar Correal Cabral Presidente Emérito

Consejo Directivo

Dr. Camilo Correal Presidente

Ing. Rodrigo Correal Vicepresidente

Dr. Manuel José Bernal García Mg. Rodolfo Gamboa Becerra Estudiante Laura Jimena Sepúlveda

Dra. Rosita Cuervo Payeras Rectora y Fundadora

ETHNA YANIRA ROMERO GARZÓN Editora Boletín Informativo

> Campus Universitario Cra. 2 Este No. 64 - 169 • Tunja Conm. 7450000 - ethnaromero@uniboyaca.edu.co

La Facultad de Arquitectura y Bellas Artes respondió a la gentil invitación de la Corporación Fondo de Prevención Vial, para realizar en la Universidad de Boyacá esta jornada que contó con la presencia de importantes especialistas internacionales en el tema de construcción de la ciudad; las sesiones se enfocaron en cómo el diseño de las ciudades puede mejorar la calidad de vida de los peatones.

El evento estuvo coordinado por el Departamento de Urbanismo, la Dirección de Postgrados y la Dirección del programa de Arquitectura, y contó con la participación de cerca de 300 asistentes. Los conferencistas nacionales e internacionales enfatizaron en la importancia del diseño de las ciudades y en la necesidad de cambiar los paradigmas de diseño para hacer ciudades más amables con los seres humanos y no con los vehículos.

Jornada Académica de Diseño Gráfico: La comunicación en la red 'Communiy Manager'

El programa de Diseño Gráfico realizó la jornada académica "La comunicación en la red", que contó con conferencistas expertos en el tema de la interacción, la comunicación y el marketing a través de Internet.

Durante el evento se discutió el papel del Community Manager; los temas fueron tratados por la D.G Lina Forero, egresada del programa, y por los Comunicadores David Moreno y Mario Cardona, quienes actualmente se desempeñan como Community Managger del Aeropuerto El Dorado.

La conclusión de la jornada se enfocó en la importancia del diseño gráfico como elemento central en la era de la comunicación, debido a las enormes posibilidades que ofrece la red para trabajar desde la comunicación visual y el marketing.



Comunicador Mario Cardona, Pub. Patricia García, Comunicador David Moreno, y D.G Ana Milena Castro, directora de Diseño Gráfico.

Noticias Destacadas

Docente invitado en Programa de Bacteriología



El programa de Bacteriología y Laboratorio Clínico, en su proceso de mejoramiento continuo, realizó el conversatorio y conferencia dirigida por la Bióloga marina y candidata a Doctora en Ciencias (Universidad Nacional), Natalia Comba, quien adelanta estudios de investigación en proteómica.

La proteomica, es una tecnología reciente, que se encarga del análisis de proteínas, que busca la caracterización para proveer una detallada descripción de la estructura, función y control de los sistemas biológicos.

Para el segundo semestre de 2013 se contará con más docentes invitados que abran espacios académicos propicios para debatir y conocer nuevos campos de acción del Bacteriólogo.

Visitas Académicas en Administración y Negocios Internacionales



Estudiantes y docentes participantes en la visita académica al puerto de Buenaventura, área de logística y distribución internacional.

Con gran éxito se realizaron las visitas académicas en las que participaron docentes y estudiantes del programa de Administración y Negocios Internacionales, quienes durante el primer semestre del año visitaron diferentes organizaciones empresariales, tales como: Empresas Públicas de Medellín, El Colombiano, sede administrativa de Almacenes Éxito; Centro de Innovación, Ciencia y Tecnología Ruta N y el Parque

Explora (Medellín) - Dirección de Impuestos y Aduana Nacionales seccional Cali, Zona Franca del Pacífico, Conferencia Business Alliance for Secure Commerce BASC, Ingenio Providencia, Terminal Logístico de Buenaventura TLBUEN (Valle del Cauca) – Fabricación y Montajes Industriales FMI S.A. (Barranquilla), Ferroalquimar (Cartagena) y Cohilados del Fonce (San Gil)

Ingeniería Mecatrónica se Destaca en Concurso de Robótica Móvil

En el "Primer Encuentro Nacional de Robótica", realizado en la Universidad Jorge Tadeo Lozano de Bogotá, los estudiantes Jaime David Gómez, Oscar Benavides y Jorge Andrés Pérez, compitieron con estudiantes universitarios de Bogotá, Bucaramanga y Medellín, ocupando el sexto puesto en la modalidad Seguido de Línea.

Posteriormente, los estudiantes participaron en el Concurso de Robótica Móvil organizado por Uniagraria (Bogotá), ocupando el segundo puesto. En este evento también compitieron estudiantes universitarios de Bogotá, del SENA Bogotá y del SENA Sogamoso.



Estudiantes de Ingeniería Mecatrónica participantes en concursos nacionales

El programa de Ingeniería Mecatrónica felicita a los estudiantes, quienes se destacaron gracias a su esfuerzo y compromiso.

Jornada de Socialización en Fisioterapia

Con el propósito de fortalecer la cultura académica, institucional y disciplinar en el programa de Fisioterapia de la Universidad de Boyacá, se realizó una Jornada de socialización de contenidos esenciales relacionados con el desarrollo institucional y la formación de los estudiantes, evento que contó con la participación de docentes de tiempo completo, estudiantes de ocho semestres del Programa y estudiantes invitados de otros programas nacionales.

Los temas abordados durante estas Jornada fueron: internacionalización, proyección social, investigación formativa en semilleros y la importancia del Colegio Colombiano de Fisioterapia (COLFI)

En la Jornada también participaron cuatro representantes de la Junta Directiva de la Asociación Colombiana de Estudiantes de Fisioterapia ACEFI, entre ellos Angélica Salgado, presidenta de la Asociación, quien realizó un proceso de motivación reflexiva hacia el fortalecimiento gremial partiendo del compromiso, la calidad y el valor de las acciones fisioterapéuticas.

El programa de Fisioterapia consciente de la necesidad de mantener vigentes los canales de comunicación y visibilidad interna y externa, desarrollará semestralmente este tipo de encuentros de socialización y concertación en pro de la formación estudiantil y de la profesión, con el decidido apoyo de los entes de dirección y administración de la Universidad de Boyacá.